
項目 回答 照会先 種別

1

入院の面会の為、病院正面入り口の受付に
行った。受付の警備員に挨拶したが無言。用
紙を記入して渡しても無言。無言で、面会
バッチを置かれた。

総務課 苦情・意見

2

休日夜間受付にて、２名で訪問し、１名が記
入していたところ、どいてくれと言われた。
他にも記入するスペースがあった。もっと言
い方があると思う。医師、看護師、その他の
スタッフの対応が素晴らしかっただけに残
念。

総務課 苦情・意見

3

面会の際に利用するエレベーターですが、で
きれば病院への出入り業者等の人の利用はや
めてほしい。患者が利用するものなのに、全
く周りに気を使わないでドカドカ乗り込み、
話をしている人も見受けられる。スタッフ用
のエレベーターを利用してほしい。

ご迷惑をおかけして申し訳ございません。
エレベーターは業者の方なども利用させていただく事がございま
すが、乗り方やマナーに配慮するよう注意してまいります。

総務課 苦情・意見

4

病院の敷地内によく犬を散歩させている人を
見かけるが、病院という性質上（感染等のリ
スクを含めて）あまり好ましくないと思う。
可能ならば敷地内は犬立ち入り禁止にしてほ
しい。

ご意見ありがとうございます。
センターは地域の方との共生のため敷地内に誰でも立ち寄れる散
策路などを設けており、特定の方の入場を制限はしておりません
ので、いただいたご意見につきましては貴重なご意見として今後
の参考とさせていただきます。

総務課 苦情・意見

5

業務放送（連絡）の音声が大きすぎる。患者
にとって耳が痛くなる。職員は耳が遠いの
か。

ご不快な思いをおかけして申し訳ございません。
業務放送につきましてはいただいたご意見を参考に検討してまい
ります。

総務課 苦情・意見

6

朝8時30分頃に来院したが、すでに自転車
が多く駐車できる場所が少ない。通院や付添
以外の方の利用も多いかと思う、10時頃に
来ると、自転車が二重でないと駐車できない
ので困る。通院以外の方の利用を防止する対
策をしてほしい。

ご不便をおかけして申し訳ございません。
駐輪場は時間帯により利用者が集中し、ご迷惑をおかけしてしま
う場合もございますが、引き続き適正利用を促すための改善に努
めてまいりますのでご理解いただきますようお願いいたします。

総務課 苦情・意見

7

レンタルパジャマのズボンのゴムひもが緩ん
でいるものがたくさんある。ゴムひもを交換
していただきたい。

洗濯をする際、業者にて毎回検品をしておりますが、万が一お気
づきの点がございましたらお近くのスタッフまでお申し付けくだ
さい。
可能な範囲で別の物と交換させていただきます。

総務課 苦情・意見

8

4階手術室のベッドで一泊するときに、患者
ベッドの正面に時計があると、患者にとって
大変助かると思われます。

ご意見ありがとうございます。
時計については必要に応じてご準備をしていただくくようお願い
しておりますので、ご理解の程、よろしくお願いいたします。

総務課 苦情・意見

9

透析室の女性が靴を履いているのに、スリッ
パのようなパタパタ音を出して歩くのがうる
さい。

ご不快な思いをおかけして申し訳ございません。
透析室スタッフに注意喚起をいたしました。

透析室 苦情・意見

皆様からのご意見にお答えします。(平成30年10月分）

ご　意　見

このたびは不快な思いをさせてしまい大変申し訳ございませんで
した。警備員には日頃より接遇面について指導しておりますが、
いただきましたご意見を真摯に受け止め、患者様が不快に感じな
いよう、再度指導を徹底いたします。



項目 回答 照会先 種別ご　意　見

10

病室のベッドの上に、科、入院日、患者氏
名、主治医、担当医までは記入されている
が、担当看護師が空白のままでした。日勤夜
勤の交代時に、直接挨拶に来ていただきまし
たが、用事がある時にお名前を言えず、困り
ました。

この度は、ご不安な思いをさせてしまい大変申し訳ありませんで
した。日々の受け持ち看護師は、患者さんに担当であることの挨
拶をしベッドネームの横に名前を提示するようにしています。今
回は名前の提示がなかったことにより、困った時に声を掛けられ
なかった事態になり申し訳ございませんでした。名前の提示を徹
底するよう指導していきます。

看護部 苦情・意見

11

毎日３回もある熱々のお手拭きのサービスは
必ずしも病院にそぐわない。皆様のご苦労を
考えると廃止にすべき。

ご意見・お心使いありがとうございました。
眼科の術後は洗顔禁止となっておりますし、外科の患者様に関し
ましても術後はご自身で洗面できない状況があります。そのため
一日３回のお手拭きタオルの使用は大切なのでご理解のほどお願
い申し上げます。また、術後以外の患者様にもご希望にお応えで
きるようにタオルはいつも準備していますのでお声かけくださる
ようお願い致します。

看護部 苦情・意見

12

受付や看護師さんの説明が少なくて会話がな
く、初めて来た人には冷たすぎる対応だっ
た。

貴重なご意見ありがとうございました。初めて当センターを受診
していただきましたのに、細やかな説明と配慮が足りず申し訳ご
ざいません。今回のご意見を参考に受付職員や看護師間で共有
し、患者様にご不快な思いをさせないよう指導していきます。

看護・医サ 苦情・意見

13

22番窓口で、「保険証が変わりました」と
言いましたが、受付の人が保険証などの確認
後、「保険証変わりましたかね？」と聞いて
きた。混んでいるわけでもないのに、患者の
話を聞いていないとは、もっと大事な話だっ
たらどうするのか。その後、「○番の前でお
待ちください」と言われたので、私が「２時
から予約なので、２時に来たら良いです
か？」と尋ねると、受付の人はあさっての方
向を向いて、人をバカにしたような返事をし
た。

ご不快な思いを抱かせてしまい大変申し訳ございません。
当該ブロックのスタッフに対し指導させて頂きました。

医サ課 苦情・意見

14

リウマチ科の主治医に心からお礼を申し上げ
ます。患者の症状、心配している病気など丁
寧に話を聞いていただき、出来る検査をすべ
てしていただき心配している病気ではないこ
とを調べていただきました。最後に出してい
ただいた病名で、とても安心することができ
ました。症状も少しずつよくなっています。
ありがとうございました。

ありがとうございます。
今後も患者様に寄り添えるような診療を心がけたいと思います。 リウマチ科 感謝

15

文書受付に来ましたが、職員の方がご年配の
方相手に一生懸命説明されており、本当に感
心しました。お疲れ様です。

お褒めの言葉を頂き、文書受付スタッフ一同大変喜んでおりま
す。今後も良い接遇を目指し努力して参ります。

医サ課 感謝

16

食事全般がおいしくなっているように思いま
した。メインディッシュの器が陶器になって
いるのもうれしい事でした。入院患者には、
他に楽しみがありませんので、食事はとても
大きいです。ありがとうございました。

ありがとうございます
栄養科スタッフ一同の励みになります。 栄養科 感謝
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